

Notre Dame de Lourdes de Rigaud. — L'élégante chapelle élevée à Notre-Dame de Lourdes sur le rocher béni où depuis quelques années elle répand ses faveurs, a été ouverte au culte public dimanche dernier, le 16, en la fête de la Pureté de la très sainte Vierge. Douze à treize cents personnes avaient voulu être les heureux témoins de cette religieuse démonstration. La messe a été célébrée par Messire J.-O. Rémillard, curé de Rigaud. Rien ne saurait rendre le tressaillement de chacun lorsque, dans le prosternement de la prière, cette foule tomba à genoux pour adorer la Victime sainte qui à la vue de tous s'offrait par les mains du prêtre, placé sur le sommet du rocher, à 150 pieds au-dessus de la multitude. Le sermon de circonstance fut donné par un des RR. PP. du collège Bourget.

La chapelle, de forme octogonale, s'élance à 40 pieds au-dessus de ses bases formées par le rocher même où est vénérée la statue de Notre-Dame. D'aussi loin qu'on aperçoit la montagne de Rigaud, sa coupole argentée frappe les regards. Une large terrasse fermée par une élégante balustrade entoure l'édifice sacré et permet au pieux pèlerin d'admirer un des plus ravissants panoramas qui se puisse voir : l'Ottawa avec sa riche vallée et ses nombreux villages, les Deux-Montagnes au nord-est, là-bas dans le lointain les Laurentides, et tout près, Rigaud ; au pied même du rocher le champ du dernier repos, béni le jour par le R. P. directeur du collège ; autour de la chapelle le silence et la solitude des grands bois ; les pins gigantesques couronnent la montagne tandis qu'au bas les grands érables forment une vaste clairière et se tiennent là comme pour aider le recueillement et la piété des fidèles

Rien ne saurait surpasser la beauté de ces lieux que la vénération toujours croissante des fidèles envers Marie : vénération d'ailleurs alimentée par de nombreuses et exceptionnelles faveurs accordées par la Vierge Immaculée.

Diocèse d'Ottawa. — GLOIRE, AMOUR ET RÉPARATION AU COEUR ADORABLE DE JÉSUS-CHRIST ET AU TRÈS SAINT COEUR DE MARIE IMMACULÉE.

A. M. D. G. & M. Im.

Ottawa, Ontario, 12 octobre 1887.

*A Monsieur P. Dupuy, rédacteur de la
"Semaine Religieuse" de Montréal.*

TRÈS CHER MONSIEUR,

Permettez moi encore, s'il vous plaît, l'usage de votre admirable et intéressante *Semaine Religieuse* pour la publication de cette lettre dédiée à la grande et sainte Vierge du Sacré-Cœur de Jésus, si hautement louée et favorisée par Notre Saint-Père, Léon XIII et nos vénérables et saints évêques, etc. — Il m'est donc permis d'espérer fermement que nos pieux et nombreux lec-